
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La Oración que quita el afán 

(Joaquín Gonzales Basaldúa) 
 
Filipenses 4:6 Por nada estéis afanosos, sino sean conocidas vuestras peticiones delante de 
Dios en toda oración y ruego con acción de gracias.  
La oración es uno de los actos de adoración a Dios. Es vital en la vida del ministro para no 
estar afanado.  
El afán es un terrible problema que siempre ha existido, en Lucas 10:40-42 vemos los afanes 
de Marta y Cristo tuvo que reprenderla, en Mateo 6:31-33 Jesús nos dice por lo que no 
debemos afanarnos, más bien preocuparnos del Reino de Dios “La Iglesia”.  
Aquí podemos haber muchas Martas afanadas y debemos quitar el afán por medio de la 
oración dándole a conocer a Dios nuestros problemas. 

 
I.  A través de toda la Biblia vemos los grandes hombres de Dios elevando grandes 

oraciones y el tremendo impacto que tuvieron: 
 

1- Elías: En 1er libro de Reyes 18:35-38 hizo descender fuego del cielo que consumió el      
holocausto, la leña, las piedras y el polvo, y aun lamio el agua que estaba en la zanja. 
 

2- Salomón: en 2do de Cron 7:1-3 cuando acabó de orar por la dedicación del templo 
descendió fuego de los cielos y consumió los holocaustos y la gloria de Dios lleno la 
casa.     

 
3-  2 Reyes 19:14-19 Después que todos estaban espantados y sin esperanza por las 

palabras de Senaquerib, Ezequías tomo las cartas de amenaza y las presento delante 
de Dios y fue librado por Dios.   

 



4- El mismo Ezequías después de recibir el mensaje de parte de Dios que preparara su 
casa porque iba a morir él con confianza hizo su petición a Dios y Dios le dio 15 años 
más.   

 
5- Y por supuesto Cristo Jesús cuantas veces elevo grandes oraciones para dar gracias, 

multiplicar panes y peces y para resucitar muertos. 
 
II. ¿Pero cómo orara el mistro para impactar su mundo y no vivir en el afán? 

 Porque todos oran, los católicos, todos los denominaciónales y hasta los alcohólicos 
anónimos. Y nosotros décimos que Dios no los escucha.  
¿Y como asegurar que a nosotros si nos oye? Como hacerlo mis amados hermanos  
 

1) En Apocalipsis 3:20 Se le escribe a la iglesia de Cristo en Laodicea que Cristo 
estaba afuera y sin duda ellos oraban pero a quien si el Señor estaba afuera 
más bien Cristo pedía entrar, Cristo dice he aquí  yo estoy a la puerta y llamo; 
si alguno oye mi voz y abre la puerta entrare a él y cenare con él y el conmigo 
y todo a causa de su tibieza. 

 
 

2) La iglesia de Cristo en Sardis a ojos humanos se veía bien, pero dice el Señor 
Yo conozco tus obras de que tienes nombre de que vives y estas muerto 
Apocalipsis 3:1. 
Aquí la pregunta sería que impacto podrían tener las oraciones que elevaban  
 
¿Cómo hacer nosotros para que nuestras oraciones cumplan el objetivo? 
Porque corremos el peligro de que nuestras oraciones no pasen del techo 
del edificio donde nos congregamos. 
 

3) La clave nos la dan 3 de los apóstoles más influyentes en las sagradas 
escrituras. Pedro, Pablo y Juan. 
En 1ra Pedro 3:7 dice Pedro vosotros maridos igualmente vivid con ellas 
sabiamente dando honor a la mujer como a vaso más frágil y como a 
coherederas de la gracia de la vida (nota: para que nuestras oraciones no 
tengan estorbo)  
Y como todos sabemos en 1ra Timoteo 3:1-5 los requisitos de los obispos son 
que tenga una excelente relación con su familia para que pueda cuidar del a 
iglesia de Dios. 
Por esto mis hermanos si no tenemos esa buena relación con la esposa y la 
familia ya empezamos mal y no habrá impacto en nuestras oraciones. 
 

4) Otro terrible problema que está ocurriendo en muchas iglesias es el que Juan 
previno en su 2da carta versos del 9-11. 



Que dice cualquiera que se extravía y no persevera en la doctrina de Cristo, 
no tiene a Dios; el que persevera en la doctrina de Cristo ese si tiene al Padre 
y al Hijo. 
Si alguno viene a vosotros y no trae esta doctrina no lo recibáis en casa, ni le 
digáis bienvenido porque el que le dice bienvenido participa en sus malas 
obras. 
Por esto mis hermanos debemos ser muy cuidadosos y muy celosos de la 
sana doctrina porque hoy sean introducido muchas cosas que son opiniones 
humanas y no mandamientos de Cristo. 
 

a) Es fatal lo que nos dice Juan si no tiene a Dios ni a Cristo. Pregunto ¿A quién le ora?, 
porque la oración eficaz que impacta es del que tiene al Padre y al Hijo y no el que 
le dice bienvenido al que trae una falsa enseñanza, porque dice Pablo en  
1ra Timoteo 3:15 que solo la iglesia de Cristo es columna y baluarte de la verdad.  
 

b) Por esto mis hermanos antes que nada asegurémonos de que Dios está con nosotros 
si no estamos dando golpes al aire, tenemos un hermoso ejemplo en un gran líder 
del antiguo testamento Moises.  

 
  

III. Moisés un gran líder y ejemplo a seguir. De cómo debemos orar. No se afanó. Excepto 
por algo fundamental por lo cual si debemos afanarnos.  

Éxodo 33:1-4 Dios dijo a Moisés: anda sube de aquí tú y el pueblo que sacaste de la 
tierra de Egipto a la tierra de la cual jure a Abraham y Jacob diciendo a tu 
descendencia la daré y yo enviare delante de ti el ángel y echare fuera el cananeo y 
el amorreo al heteo al ferezeo al heveo y al jebuseo a la tierra que fluye leche y miel 
pero yo no subiré en medio de ti porque eres pueblo de dura cerviz no sea que te 
consuma el camino y oyendo esta mala noticia vistieron de luto y ninguno se puso 
sus atavíos. 
Esta fue una terrible noticia. Aunque les daba la tierra y además les daba un ángel 
para que les guiará. Tal vez otros estarían contentos con eso, pero Moisés analiza y 
piensa, tierra y alimentó tienen los babilonios los egipcios. Pero no tenían el Dios 
que ellos tenían. DT 4:7. Para Moisés no es suficiente lo material ya que el antes de 
esto ya había rehusado llamarse hijo de la hija de Faraón, teniendo por mayores 
riquezas el vituperio de Cristo que los tesoros de los egipcios porque tenía puesta la 
mirada en el galardón Heb 11:24,26. 
 

IV. Que hizo el gran Moisés para asegurar la presencia de Dios. 
A) Se aferró a Dios antes que nada Ex 33:15 y Moisés respondió si tú presencia no 

ha de ir conmigo no nos saques de aquí. 
 

B) Se preparó Ex 34:2 Prepárate pues para mañana y sube de mañana al monte 
de Sinaí y preséntate ante mi sobre la cumbre del monte. 

 



C) Se separó Ex 34: 3 y no suba hombre contigo ni parezca alguno en todo el 
monte ni ovejas no bueyes pazcan delante del monte. 

 

D) Obedeció Ex 34:4 Y Moisés aliso dos tablas de piedra como las primeras y se 
levantó de mañana y subió al monte Sinaí como le mando Jehová, y llevó en su 
mano las dos tablas de piedra. 

 

E) Ahora tuvo revelación Ex 34:5,6. 
 

F) Ahora si adoró (oró) 34:8-9. 
 

G) El resultado vas a impactar tu mundo Ex 34:10 porque será cosa tremenda lo 
que yo haré contigo, nos imaginamos ahora a Moisés contento, confiado y feliz 
porque tendría la presencia de Dios con él. 

 

 Ahora Moisés se ha transformado es otro Ex 34:29 ya no era un hombre 
normal, subió uno y bajó otro, se transfiguró. Y así debe ser el ministro de 
Dios que quiere impactar su mundo espiritual, 2da Cor 5:17  
De hecho, si no hay estas cualidades en el ministro la iglesia no deberían 
aceptarnos para estar al frente, Esa fue la condición que le pusieron a otro 
Grande (Josué) Jos 1:17 de la manera que obedecimos a Moisés en todas las 
cosas así te obedeceremos a ti; solamente que Jehová tu Dios este contigo 
como estuvo con Moisés. 
 
¿Cómo estamos nosotros? ¿Esta Dios con nosotros? 2da Cor 13:5 Pablo nos 
exhorta a examinarnos.  ¿Nos conformamos con la tierra la leche la miel y el 
ángel? O hacemos lo necesario para que el Señor este con nosotros. Porque 
si no es así solo jugamos a la iglesia. Sal. 127:1 sin Dios solo “soy una persona 
cualquiera y no un ministro de Dios”.  
(A) Pablo nos dice como Dios estará con nosotros. Fil 4:8-9 por lo demás 

hermanos todo lo que es verdadero, todo lo honesto, todo lo justo, todo 
lo puro, todo lo amable, todo lo que es de buen nombre; si hay virtud 
alguna, si algo digno de alabanza, en esto pensad. 
Lo que aprendisteis y recibisteis y oísteis y visteis en mi esto haced y el 
Dios de paz estará con vosotros.  
Tenemos mucho que aprender de Pablo y de esa manera sucederá algo 
muy importante las personas dirán que Dios está con nosotros.  
1ra Cor 14:25. 

 
V. Con todo esto nos damos cuenta que antes de la oración para quitar el afán, lo más 

importante es la presencia de Dios en todos los casos, de hecho, en Juan 3:2 Nicodemo 
le dijo a Jesús sabemos que has venido de Dios porque nadie puede hacer estas señales 
que tú haces si no está Dios con él.  



Ahora si hermanos si ya aseguramos la presencia de Dios por nuestra buena relación 
con nuestra familia, nuestra entrega al Señor, nuestra separación al pecado, y sobre 
todo lo que Pablo le dijo a Timoteo, ten cuidado de ti mismo y de la Doctrina persiste 
en ello pues haciendo esto te salvaras a ti mismo y a los que te oyeren, 
(celosos de la sana Doctrina)  
 
Ahora si mis hermanos con esto por automático los afanes desaparecerán.  
Y no más perdamos el tiempo y oremos en todo tiempo, en la biblia vemos las grandes 
revelaciones que Dios ha dado a la humanidad por medio de las oraciones de los 
grandes hombres de Dios, que casi siempre han sido en la quietud y el silencio: 
1- Moisés en el desierto. 
2- Elías en una cueva. 
3- Jesús que siempre se apartaba a la quietud y el silencio  
4- la última donde se revelo la gloria y el infierno a Juan en la isla de Patmos. 

 
 
 
 
 

CONCLUSION 
 

En conclusión mis hermanos con lo visto anteriormente, si ya aseguramos la presencia de 
Dios entonces será muy fácil practicar lo que nos dice Pablo en Filipenses 4:6 por nada estéis 
afanosos si Dios nos ha dado la vida nos dará también lo necesario para sostenerla, porque 
lo que nos sostiene no es el alimento que se compra con dinero, sino la voluntad de Dios, 
Cristo mismo en Mateo 6:25-33 nos recomienda, no afanarnos como los gentiles que no 
conocen a Dios, más bien Dios dice que sean conocidas nuestras peticiones. 
Muchas personas mueren de ataques cardiacos o derrame cerebral causados por los afanes, 
por la falta de paz y tranquilidad, eso es no tener Fe en Dios, Dios dice en Isaías 26:3 Tu 
guardaras en completa paz a aquel cuyo pensamiento en ti persevera porque en ti a 
confiado, como Eliseo en 2o de Reyes 6:14-17 Eliseo tenía una plena confianza en Dios 
aunque no así su siervo, si Dios guardo a Eliseo lo hará con nosotros pero no lo hará con 
ejércitos sino con su presencia , al saber plenamente convencidos que Dios está con 
nosotros, de esta manera el afán será quitado. 
 
 
 
 

 

 


